
■影迷在戲院門口打卡留念。
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半世紀海運謝幕 影迷不捨超巨幕

為推廣節約用水，水務署委託港大水
資源技術與政策研究中心今年2月起至明
年初推行「慳水特攻隊」計劃，透過智能
裝置分析高用水量用戶用水習慣，提供度
身訂造慳水建議。首批完成計劃的住戶當
中，逾80%成功減少用水，效果顯著。

據水務署數據顯示，約1%住宅用戶
用水量佔全港住宅總用水量逾15%。為
幫助他們了解用水習慣，署方邀請1,000
個高用水量的住宅及非住宅用戶參加計
劃。水務署高級工程師（節約用水）馮肇
焯指，團隊會在參與用戶的水錶加裝智
能水錶讀錶器，透過人工智能系統分析
用水數據，可辨識用戶的水是否用於做
飯、洗衣、洗澡等，期間無須改裝喉

管，也不會影響供水。

冀今年內減用水50萬立方米

智能水錶讀錶器會收集連續8周實時
用水數據，並傳至研究中心分析，讓用戶
了解用水習慣及家中漏水情況，對症下藥
降低水費開支。該研究中心行政總監李煜
紹指，若在收集數據的第三周發現用戶用
水情況異常，團隊會利用自家演算法找出
問題根源，並製作中期用水「驗身」報
告，提供具針對性的節約用水建議，如發
現漏水也會作出提示。

水務署期望通過計劃，於今年內減少
50萬立方米用水，相當於200個奧林匹克
標準游泳池的水量。

水署AI助慳水 80%高用量戶收效
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「積金易」平台自去年6月26日運作至今將近一
年，積金局主席劉麥嘉軒昨於網誌表示，平台整體系
統運作大致暢順，行政費亦由用戶加入平台前平均
0.58%降至0.37%，減幅高達36%，預計10年內將進
一步降至0.20%至0.25%，為受託人共省300億至400
億元，較現時降幅達41%至55%。

劉麥嘉軒強調「積金易」以非牟利模式運作，強積金條例亦
規定受託人就強積金收取的行政費不得高於平台收費，確

保能節省開支，令計劃成員受惠。她指該局按各受託人資產管理
規模以「先細後大」原則，分三階段讓所有受託人上台的安排能
確保數據轉移安全可靠、平台有秩序及穩妥地運作。

「積金易」今年3月開展第二階段上台工作，東亞銀行（信
託）、信安信託及中銀國際英國保誠信託等中型強積金受託人及
計劃相繼加入，銀聯信託的4個計劃將於7月及8月加入。完成
第二階段後，平台將服務逾270萬個計劃成員賬戶及7萬個僱主
賬戶，佔整體約25%。

積金局團隊正為第三階段上台作準備，劉麥嘉軒形容極具挑
戰性，涉及規模最大的4個強積金受託人。就初期使用時部分僱
主因資料錯誤或賬戶結餘不足等原因未能順利註冊，她指局方已
加強人手支援、優化版面設計，外展隊亦累計出動逾4,000次，
到訪僱主辦公室提供支援及協助。3間服務中心亦錄近1.9萬人
次到訪。

目標年內完成「全自由行」立法

此外強積金「全自由行」公眾諮詢4月28日結束，積金局
行政總監鄭恩賜昨在電台節目指，公眾普遍認同「核心方案」
（適用於5月1日起新入職僱員）及「延展方案」（涵蓋現職僱員）
能兼顧新舊僱員需求，同時配合取消強積金「對沖」後現有僱員
的需要。他指今年內將完成「全自由行」相關修例工作，再配合
「積金易」平台運作，追蹤僱主的強制性供款並轉到專項戶口，
以便日後對沖在取消對沖前受聘僱員的遣散費和長期服務金。

■劉麥嘉軒指「積金易」運作至今大致暢順。 資料圖片

■影迷拍下電影海報及戲飛作留念。
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厚顏便無恥
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人常言道厚顏無恥，
警惕着人做人做事要光明
正大，過得人時亦要過得自

己。然而，或許美國政府認為
厚顏便無敵。套用年輕人的潮語，
「只要你唔尷尬，尷尬就係人哋」。

偶然之下，見到美國駐港澳總領
事館在社交媒體宣傳，寫着：「你有
冇去過美國大屠殺紀念館？猶太裔美
國人 Elie Wiesel 係大屠殺嘅倖存者兼
諾貝爾和平獎得主……佢一生致力分享
自己喺大屠殺期間作為囚犯嘅經歷，並
提倡人權同公義……」我不懷疑Elie
Wiesel曾經對和平的付出，只是慨嘆
被今天的卑鄙的美國政府利用。

今天，如果用猶太人 、美國、屠

殺三個詞問全球的小學生又或在網上
搜尋，只會找到「猶太人操控的美
國，背後支持以色列在巴勒斯坦進行
種族大屠殺……」難得美國駐港澳總
領事館主動提出來，確是厚顏之極。

此外，美國國防部長赫格塞思日
前在新加坡香格里拉對話會致辭，指
來自中國的威脅「真實存在」，並可
能迫在眉睫，又指會在2027年前「入
侵」台灣云云。但正如中國外交部發
言人所強調，台灣問題純屬中國內
政，任何外國無權干涉。其實，真正
在全球挑起事端、製造戰火、令生靈
塗炭的，正正是狂妄自大的美國，在
俄烏、巴以的戰禍，都是美國一手煽
動。

屹立尖沙咀56年的海運戲院昨迎來
最後營業日。這間標榜設有超巨幕的戲院
吸引大批影迷前來打卡留念，售票處大排
長龍，多場電影均爆滿，晚上三場「盲盒
場」更早早滿座。不少專程入場見證該院
謝幕的市民均感唏噓與不捨，有影迷更呼
籲公眾以行動多支持繼續經營的院線，延
續香港電影文化。

夫婦攜女撐場 緬懷拍拖勝地

海運戲院昨首場電影《史迪仔》約上
午9時半放映，清晨已有大批影迷到場。
市民在正門外排隊拍照留念，售票及取票
人龍長數十米，場面熱鬧。有影迷坦言從
小到海運看電影，該院承載他多年回憶，
慨嘆香港的大戲院愈來愈少，特意到場回

味一下光影情懷。
對部分影迷而言，海運不僅是戲院，

更是承載情感記憶的拍拖勝地。朱先生憶
述逾30年前首約現時的太太到海運看西
片《這個殺手不太冷》，成為定情之作。
其後兩人常到海運看電影，見證從戀愛、
結婚到育女的愛情長跑。夫婦昨攜女兒特
意到場緬懷一番。

海運戲院1969年開業，當時座位逾
1,700 個，多年來播放無數中西經典電
影，包括1971年李小龍代表作《唐山大
兄》首映、1976 年票房冠軍《半斤八
両》等，見證香港電影業黃金歲月與時代
變遷。海運2013年翻新，座位減至456
個，最終亦隨市場競爭加劇難逃結業命
運。海運結業後嘉禾院線尚餘5間戲院。




